
第１７回理事会 

 

平成２５年１２月５日(木) 午後５時～午後７時４４分 

 小田会長、吉本・濱本副会長、河村専務理事、弘山・萬・田中・山縣・林常任理事、 

武藤・沖中・加藤・藤本・香田・今村・中村・清水理事、山本・武内・藤野監事 

 

協議事項 

１ 資金運用について 

 外国債で運用し期限前償還された資金について、今後の運用方針を協議した。 

 

２ 山口県医師会空調設備更新について 

 第 16 回理事会で協議した空調設備の整備について、相見積もりを行った結果の落札業者及び契

約額について協議し、承認を得た。 

 

３ 藤原 淳元山口県医師会長叙勲祝賀会について 

 12 月 7 日に開催する祝賀会の運営及び役職員の役割分担について協議した。 

 

報告事項 

１ 第 2 回健康やまぐち 21 推進協議会（11 月 14 日） 

 健康づくりの目標の進捗状況、健康格差縮小に向けた目標、関係団体が連携した効果的な取組

の推進等について協議した。（濱本） 

 

２ 山口県福祉サービス運営適正化委員会第 81 回苦情解決部会（11 月 15 日） 

 福祉サービスの苦情相談等について審議した。（今村） 

 

３ 男女共同参画部会育児支援 WG・保育サポーターバンク運営委員会合同委員会 

（11 月 16 日） 

 女性医師からの育児支援相談への対応状況、サポーター研修会の内容等について報告の後、女

性医師及びサポーターからの意見要望の対応について協議した。（今村） 

 

４ 第 117 回地域医療計画委員会（11 月 21 日） 

 病床機能報告制度の導入と地域医療ビジョンの策定及び在宅医療推進事業(地域リーダー研修、

在宅医療推進フォーラム、在宅医療支援ネットワーク構築事業)について山口県地域医療推進室か

ら説明後、地域医療連携情報システムの進捗状況について関係圏域の委員から説明が行われた。 

（弘山） 

 

５ 医事案件調査専門委員会（11 月 21 日）  

 病院 3 件の事案について審議を行った。（加藤） 

 

６ 都道府県医師会感染症危機管理担当理事連絡協議会（11 月 21 日） 

 内閣官房新型インフルエンザ等対策室から「新型インフルエンザ等対策特別措置法に基づく医

療機関の役割等について」概要説明の後、厚生労働省健康局結核感染症課新型インフルエンザ対

策推進室から「新型インフルエンザ等が発生した場合の新型インフルエンザ等対策実施に携わる

公務員に対して行う特定接種に係る医療機関の事前登録について」、兵庫県医師会から「医療機関



における診療継続計画について」、日本医師会から「事前登録に係る留意点等について」それぞれ

説明があった。その後、医療機関に対する登録の進め方等についての協議、質疑応答が行われた。

（濱本、今村） 

 

７ 献血推進ポスター・作文審査委員会（11 月 21 日） 

 応募のあった献血推進ポスター及び作文の中から、それぞれ最優秀 1 点、優秀 2 点、佳作 3 点

を決定した。（小田） 

 

８ 岩国空港航空機事故対策医療部分訓練（11 月 21 日） 

 岩国空港民港地区における航空機事故の発生に際し、関係機関が緊密な連携を保ち医療救護活

動等を迅速かつ的確に行い、被害の軽減を図ることを目的に初めて実施された。山口県医師会、

岩国市医師会、玖珂医師会、大竹市医師会、岩国地区消防組合等の関係機関が参加した。（藤本） 

 

９ 山口産業保健・メンタルヘルス対策総合推進協議会（11 月 21 日） 

 山口産業保健推進連絡事務所、労働者健康福祉機構が運営するメンタルヘルス対策支援センタ

ー及び地域産業保健事業を運営する山口県医師会の３事業関係者が集まり、各事業の説明と情報

交換を行った。（山縣）  

 

10 メンタルヘルス対策支援業務運営協議会（11 月 21 日） 

 メンタルヘルス対策支援事業について、関係機関から平成 25 年度の実績報告後、今後の効果的

な事業運営について情報交換した。（山縣） 

 

11 自由民主党山口県支部連合会環境福祉部との懇談会（11 月 22 日） 

 平成 26 年度予算施策の要望と 4 ワクチンの定期接種化等に関する請願後、意見交換を行った。

予防接種に係る請願については、今県議会で採択し、意見書として提出する方向で調整したい旨

の回答を得た。（河村） 

 

12 健康スポーツ医学実地研修会（11 月 23 日） 

 山口大学教育学部の丹 信介教授による特別講演「ウォーキングと健康づくり－健康づくりの

ための身体活動基準 2013 との関連を中心に－」の後、柳井市から大島大橋方面のウォーキング(実

地研修)を行った。参加者 14 名。（濱本） 

 

13 ハーバード大学公衆衛生大学院武見国際保健プログラム設立 30 周年記念シンポジウム 

               （11 月 23 日） 

 日本医師会主催により、武見プログラムのマイケル・ライシュ指導教授による基調講演「武見

プログラムの概観、過去と未来」、武見フェロー５名による一般講演、パネルディスカッションが

行われた。また、関連イベントとして、日本医師会と東洋文庫の共催展示会「幕末から明治初期

の医学関係文書・日本医師会の国際活動に関する展示会」が開催された。（吉本） 

 

14 第 14 回山口県介護保険研究大会（11 月 24 日） 

 医療・保険・福祉のサービス事業者等 22 団体で構成される「山口県介護保険関係団体連絡協議

会」の主催で毎年開催。午前中は、生活介護研究所の福野初夫氏による基調講演「利用者の生活

を豊かにするサービスを提供するためには～支援する側が元気になりましょう～」が行われ、午

後は 3 会場に分かれて研究発表等が行われた。参加者 300 名。（藤本） 



15 周南市立新南陽市民病院勤務医懇談会（11 月 27 日） 

 医師不足の対応として、女性医師の確保、若い医師の県内定着、病院間連携の検討等について

意見交換を行った。（中村） 

 

16  中国地方社会保険医療協議会山口部会(11 月 27 日） 

 医科では、新規 2 件(新規 1 件、移転 1 件)が承認された。（小田） 

 

17 第 3 回学校心臓検診検討委員会（11 月 28 日） 

 平成 23・24 年度報告書の進捗状況、平成 24 年度精密検査受診票回収状況の報告及び精密検査

受診票の疑義照会について確認作業を行った。また、今後の学校心臓検診精密検査医療機関研修

会の企画に役立てるため実施するアンケートの調査票案について協議した。（山縣） 

 

18 個別指導「宇部市」（11 月 28 日） 

 診療所 7 機関について実施され立ち会った。（萬、清水） 

 

19 山口県学校保健連合会表彰審査会（11 月 28 日） 

 各団体より候補者推薦のあった「学校保健連合会表彰」の選定を行った。（小田） 

 

20 山口県母子保健対策協議会不妊相談専門委員会（11 月 28 日） 

 平成 24 年度の不妊専門相談センター・女性健康支援センターにおける相談実績、健康福祉セン

ターにおける不妊専門相談実績、不妊治療費助成事業実績について報告があった。また、平成 25・

26 年度の健康福祉センターにおける不妊専門相談事業及び特定不妊治療費助成事業の見直しに

ついて協議した。（藤野） 

 

21 都道府県医師会勤務医担当理事連絡協議会（11 月 29 日） 

 全国医師会勤務医部会連絡協議会について、本年度担当の岡山県医師会から実施報告と「岡山

宣言」の説明、神奈川県医師会から平成 26 年度担当の挨拶があった。その後、「医療事故調査制

度及び新しい専門医制度」をテーマにシンポジウムが行われた。（中村） 

 

22 山口県医師会 IT フェア（11 月 30 日） 

 日本医師会総合政策研究機構の西川好信主任研究員による「ORCA プロジェクトの現状報告と

医療情報の電子化について」、同機構の矢野一博主任研究員による「日医電子認証センターについ

て」、本会の藤本俊文理事による「レセコンと電子カルテの連動について」の 3 講演及び ORCA、

電子カルテ、医療機関連携システム等の展示が行われた。（藤本） 

 

23 第 26 回山口県国保地域医療学会（11 月 30 日） 

 開会式に出席した。（吉本） 

 

24 第 3 回学校医部会役員会（12 月 1 日） 

 「学校検尿主治医精密検査実施ガイドライン 

（改訂第 3 版）」の案について協議、今後の作業スケジュール等を確認した。（山縣） 

 

25 学校医部会総会（12 月 1 日） 

 平成 24 年度事業報告及び平成 25 年度事業計画案が承認された。（山縣） 



26 学校医研修会、予防接種医研修会、学校心臓検診精密検査医療機関研修会（12 月 1 日） 

 学校医研修会では、宇部フロンティア大学大学院の高田 晃教授による「いじめの理解とその

対応」、予防接種医研修会では、下関市立市民病院の河野祥二小児科部長による「予防接種をされ

るすべての先生方へ－今回の予防接種法改正の要点と 13 価肺炎球菌ワクチンへの切り替え－」、

学校心臓検診精密検査医療機関研修会では、本会学校心臓検診検討委員会の砂川博史委員長によ

る「循環器内科に迫る先天性心疾患患者の波－その現状と課題－」の講演が行われた。（山縣） 

 

27 花粉測定講習会（12 月 1 日） 

 本会の沖中芳彦理事による「平成 25 年のスギ・ヒノキ花粉の飛散のまとめと平成 26 年の飛散

予測」、本会花粉情報委員会の日吉正明委員長による「スギ花粉や他のアレルゲンについて」の講

演と山形大学の高橋裕一博士研究員による特別講演「空中花粉アレルゲンの測定法の開発と意義」

が行われた。講演後、参加者全員による花粉測定実技講習が行われた。（沖中） 

 

28 第 4 回山口刑務所視察委員会（12 月 2 日） 

 非公開の委員会後、事務局との協議、視察委員会の要望聴取等が行われた。（萬） 

 

29 国立病院機構岩国医療センターとの懇談会（12 月 3 日） 

 施設見学後、岩国地域における医療の課題等について意見交換を行った。（小田、河村） 

 

30 広報委員会（12 月 5 日） 

 会報主要記事掲載予定(1～3 月号)、炉辺談話、tys「スパ特」のテーマ、来年度の県民公開講座

等について協議した。（林） 

 

31 会員の入退会異動 

 入会 1 件、退会 4 件、異動 9 件。（12 月 1 日現在会員数：1 号 1,306 名、2 号 934 名、3 号 445

名、合計 2,685 名） 

 

医師国保理事会  第 13 回 

1 第 12 回「学びながらのウォーキング大会」について（11 月 23 日） 

 柳井医師会館で豊笑家倶楽部の岸田稔明講師による「ジタビ やない」と題した特別講演の後、

柳井市内から大島大橋をウォーキングした。参加者 77 名。（沖中） 

 

2 平成 26 年度予算編成方針等について 

 保険料改正等の予算編成方針等について協議した。 


